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衆議院青少年問題に関する特別委員会ニュース 

平成 25.6.20 第 183回国会第５号 

 

６月 20日（木）、第５回の委員会が開かれました。 

 

１ 青少年問題に関する件（いじめ・体罰問題）  

 ・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

 （参考人）公益財団法人日本オリンピック委員会理事    山 口   香君 

      宮川医療少年院児童精神科医          宮 口 幸 治君 

      静岡文化芸術大学文化政策学部准教授      溝 口 紀 子君 

      開善塾教育相談研究所相談部長         藤 崎 育 子君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

中 根 一 幸君（自民） 

・青少年期におけるスポーツが果たす役割及び最近の体罰

等スポーツ界の不祥事が青少年に与える影響について、

山口参考人の見解を伺いたい。 

・暴力によらない指導方法としてコミュニケーションによ

る指導方法が求められていると考えるが、そのスキルを

身に付ける方法及び指導者に必要とされる資質・能力に

ついて、山口参考人の見解を伺いたい。 

・女子スポーツ選手が抱える特有の問題があることを踏ま

え、女子指導者の必要性及びその確保策について、山口

参考人の見解を伺いたい。 

 

菊 田 真紀子君（民主） 

・全柔連理事による女性選手に対するセクハラ事件等、柔

道界で女性の蔑視・軽視が蔓延しているといわれている

ことについて、山口参考人及び溝口参考人の見解を伺い

たい。 

・中学・高校の部活動の中で柔道部の生徒の死亡率が高い

が、中学で武道の必修化が始まったことも踏まえ、その

安全対策について、山口参考人及び溝口参考人の見解を

伺いたい。 

・いじめ問題の議論の中で、教育再生実行会議等で道徳教

育の教科化の必要性が提言されているが、教科化するこ

とについて、各参考人の見解を伺いたい。 

 

西 野 弘 一君（維新） 

・スポーツにおける厳しい指導と体罰との線引きについて、

山口参考人及び溝口参考人の見解を伺いたい。 

・一部の地域で行われている「つまずき調査」に関し、調

査の実施に反対する意見があることについて、宮口参考

人の見解を伺いたい。 

 

 

・教育の様々な問題に適切な対応ができないのであれば、 

教育委員会制度を廃止すべきと考えるが、藤崎参考人の

見解を伺いたい。 

輿 水 恵 一君（公明） 

・教員の対応が形だけの指導にとどまらず、子どもの立場

に立って支援を行うためには、どのような取組が求めら

れると考えるのか、藤崎参考人の見解を伺いたい。 

・仕事に忙殺されている教員が子どもへの想像力等感性を

高めるためにはどのような取組が必要か、宮口参考人の

見解を伺いたい。 

・学校教育・スポーツ指導の現場における子どもへの叱咤

激励の必要性及び在り方について、各参考人の見解を伺

いたい。 

 

畠 中 光 成君（みんな） 

・「柔術」ではなく「柔道」だからこそできる教育とは何

か、山口参考人及び溝口参考人に伺いたい。 

・発達障害者支援法が平成 16 年に成立したが、発達障害

に対する社会の理解は不十分である。宮口参考人は、発

達障害に対する教員の理解度がどの程度であると考える

か。 

・発達障害児に関わる行政部局は、厚生労働省、法務省、

自治体の福祉部局など様々であるが、これら関係部局の

連携はうまくいっているか、宮口参考人及び藤崎参考人

に伺いたい。 

 

宮 本 岳 志君（共産） 

・勝利至上主義は体罰や暴力につながると考えるが、山口

参考人及び溝口参考人が考えるスポーツ指導者の正しい

指導の在り方はどのようなものか。 

・運動部指導での体罰は許されないが、生活指導での体罰
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は許される、という線引き論は間違っていると考えるが、

山口参考人及び溝口参考人はこのような考え方をどう受

け止めるか。 

・昨日、衆議院文部科学委員会で可決された「いじめ防止

対策推進法案」の「児童等は、いじめを行ってはならな

い。」との条文に対する宮口参考人及び藤崎参考人の見

解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


